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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 19.07.2021 

 
 

Niederschrift 

5. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 14.07.2021 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Helmut Beckenhaub  
Frau Elke de Leeuw  
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Frau Birgitt Engelhardt  
Herr Georg Grimm  
Frau Nathalie Moos  

Magistrat 
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  
Herr Stadtrat Klaus Scheuermann  

Ausländerbeiratsvorsitzender 
Herr Hamid Anzoul  

Seniorenbeirat 
Herr Hans Günther Kilberth  

Schriftführerin 
Frau Andrea Püchner  

Vereinsvorstände: 
Frau Heidi Bodensohn, Heimat- und Geschichtsverein 

Frau Christel Wunderlich, Heimat- und Geschichtsverein 

Frau Rosemarie Göckel, Obst- und Gartenbauverein 

Frau Elke Kloy, Gesangsverein 

Herr Hans Jürgen Schneider, Kleestadt aktiv 

Frau Dagmar Steinmetz, Gymnastikverein 

 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:18 Uhr 
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Tagesordnung: 
5. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 14.07.2021 
 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
2. Genehmigung der Niederschriften vom 06.06.2021 und 09.06.2021 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  
4. Mitteilungen des Magistrats 
  
5. Bericht des Vereins Kleestadt aktiv e. V. zum Stand der 800-Jahr-Feier 
  
6. Termine bis zum Jahresende – Aktualisierung des Kleestädter 

Veranstaltungskalenders 
  
7. Seniorennachmittag 2021 
  
8. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Frau Glorius begrüßt vom Magistrat die Herren Engelhardt und Scheuermann, den 

Seniorenbeirat, die Vereinsvorstände, alle Ortsbeiratsmitglieder und freut sich sehr 

vom Ausländerbeirat Herrn Hamid Anzoul zu begrüßen. Beschlussfähigkeit ist gege-

ben. 

 
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschriften vom 06.06.2021 und 

09.06.2021 
  
 Herr Kilberth hat folgende Anmerkung zum Protokoll vom 09.06.2021. Er vermisst 

unter Punkt 8 Straßenverkehr, Kreuzungsbereich Friedrich-Ebert-Straße/Am Heim-

gesberg seinen Vorschlag, eine Ampelanlage einzubauen, dies erscheint nicht im 

Protokoll. 

Die Niederschriften vom 06.06.2021 und 09.06.2021 werden von allen Ortsbeirats-

mitgliedern einstimmig mit obiger Anmerkung angenommen. 

 
Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  
Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin. Hierzu wird im Einzelnen auf den 

Inhalt des Anlagenkonvoluts 1 verwiesen.  

 
Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  
Frau Glorius erteilt Herrn Horst Engelhardt das Wort. Es wird eine Fahrt vom 03.-

06.09.2021 nach St. Peray geben, allerdings nicht in einem gemeinsamen Bus. 

Betreffend Radweg nach Raibach will Hessenmobil bis Mitte Juli in Verhandlungen 

mit den Grundstückseigentümern gehen, ein Planfeststellungsverfahren sollte ver-

mieden werden. Viele Termine im Umstadtbüro sind jetzt schon online buchbar, dies 

soll auf weitere Ressorts ausgeweitet werden. Es gibt eine Neuauflage der Hallen- 

und Saalpläne mit Anzahl der Sitzplätze, Mietpreise etc. Anfang bis Mitte August sol-

len diese wieder für Privatveranstaltungen freigegeben werden. 

Es hat eine Begehung am 24.06.2021 zur Straßenklärung Kreuzungsbereich Fried-

rich-Ebert-Straße/Am Heimgesberg zwischen Stadt und Polizei stattgefunden. Die 

Begehung fand ohne Info/Einladung des Ortsbeirates statt, das Magistratsmitglied 

erhielt die Einladung nicht rechtzeitig. 

Ergebnis lautet: Handlungsbedarf ist nicht zu erkennen unter Berücksichtigung des 

Unfallgeschehens und aus verkehrspolizeilicher Sicht. Zusätzlich wird der Verkehr 

durch parkende PKW beruhigt. Herr Engelhardt hat einen Prüfauftrag an die Stadt 

gestellt, inwieweit die Polizei Mitspracherecht innerörtlich hat; nach Grundlagen aller 

straßenverkehrsrechtlichen Maßnahmen ist nach §44 Straßenverkehrsbehörde im 

Fall der L3115 die Stadt Groß-Umstadt zuständig dafür. 
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Anfrage 

Der Ortsbeirat bittet um einen zeitnahen Termin mit Verwaltung und Polizei sowie 

betroffenen Bürgern. 

Herr Kilberth fragt, ob der Magistrat Kenntnis von der Verkehrsmessung in der Fried-

rich-Ebert-Straße ein Ergebnis hat. Herr Engelhardt will hier nachhören. 

 
Zu TOP 5 Bericht des Vereins Kleestadt aktiv e. V. zum Stand der 800-

Jahr-Feier 
  
 Frau Glorius erteilt Herrn Jürgen Schneider das Wort. Herr Landrat Klaus Peter 

Schellhaas freut sich, die Schirmherrschaft zu übernehmen. 

Termine stehen fest. Verträge sind abgeschlossen. Es geht jetzt in die Detailplanung.  

Arbeiten zum Sponsoring sind abgeschlossen, dazu es wird noch ein Empfehlungs-

schreiben vom Landrat geben. 

Festschrift, erste Grußworte sind eingetroffen, auch erste Rückmeldungen von den 

Vereinen. Abgabetermin ist der 31.08.2021 für die Vereine, alles was später eintrifft, 

kann nicht mehr in der Broschüre berücksichtigt werden.  

Es gibt zwei neue Tafeln an den Ortseingängen mit neuem Logo. Es ist noch eine 

dritte geplant am Heimgesberg in Richtung Ortsausgang auf der linken Seite.  

Bei der Chronik fehlt nur noch das Vorwort, sonst soweit fertig.  

Das Dorffest findet am Pfingstsamstag statt und wird wie gehabt durchgeführt.  

Für einen Imagefilm über Kleestadt liegt ein sehr gutes Angebot von der Hochschule 

Darmstadt vor, ist aber trotzdem noch zu teuer. Alternativ schlägt Jürgen Schneider 

vor, bestehende Filme zusammen zu schneiden und vom Jubiläumsjahr noch Filme 

dazu zu nehmen. Für das Projektteam Video werden noch Leute gesucht. Herr An-

zoul vom Ausländerbeirat bot spontan seine Mithilfe an. 

Es gibt ein Angebot für einen Mittelaltermarkt, voraussichtliches Datum 16.-

17.07.2021, dafür muss ein Sponsor gefunden werden. Frau Bodensohn schlägt vor, 

ein Angebot von Herrn Tilly vom Otzbergmuseum einzuholen, der ebenfalls schon 

Mittelaltermärkte ausgerichtet hat. Herr Tilly hat ebenfalls angeboten, Kostüme zur 

Verfügung stellen. 

Wolfgang Schmitt für den NABU lässt sich entschuldigen, Termine werden erst 

nächsten Montag in der Vorstandsitzung festgelegt. 

 
 
Zu TOP 6 Termine bis zum Jahresende – Aktualisierung des Kleestädter 

Veranstaltungskalenders 
  
Siehe Anlagenkonvolut 2.  
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Zu TOP 7 Seniorennachmittag 2021 
  
Der Seniorennachmittag 2021 soll unter den geltenden Corona-Bedingungen durch-

geführt werden. Hierzu müssen sich die Gäste anmelden. Frau Glorius bittet um Pro-

grammvorschläge. Frau Kloy klärt, ob ca. 5 Leute des Chors singen können. Frau 

Steinmetz fragt die Hugos zur Tanzeinlage an, die Absage kam noch während der 

Sitzung. Frau Glorius fragt Dieter Krebs an, ob das DRK unterstützen kann. 

Frau Steinmetz regt an, wieder ein Gruppenbild von den Ältesten zu machen. 

Herr Grimm schlägt vor, den Schulchor der Wendelinusschule anzufragen.  

 
Zu TOP 8 Mitteilungen und Anfragen 
  
Herr Beckenhaub fragt nach dem Stand des Planentwurfes für die Langstädter Stra-

ße. Die Straße sollte ja bis zur 800-Jahr-Feier instand gesetzt sein. 

Anfrage 

Der Ortsbeirat bittet um den Stand des Planentwurfes für die Langstädter Straße. 

Zum Thema Spielplätze wurden erneut ein vernünftiges Klettergerüst und Spielgeräte 

auch für Kleinkinder angefragt sowie eine Beschattung für die Aussiger Straße. 

Frau Engelhardt fragt, wo der Grillrost für den Grillplatz geblieben sei und ob der 

Ortsbeirat bereit wäre, 250 € für den Grillrost auszugeben, Martin Benninghaus wür-

de ihn ausleihen und reinigen. Frau Glorius klärt, ob der alte Grillrost noch bei 

Gerhard Dubrau verweilt. 

Zu Kleestadts Ortsbegrünung wurden einige Vorschläge gemacht, es fand sich spon-

tan eine Arbeitsgruppe: Dagmar Steinmetz, Nathalie Moos und Rosemarie Göckel. 

Frau Glorius wird einen Ortstermin mit Herrn Deniz Güzel von der Stadt hierzu ver-

einbaren. 

Herr Beckenhaub und Frau Steinmetz fragen an, ob nächste Sitzungen des Orts-

beirates im Rathaus möglich sind, so dass wieder Training in der Halle stattfinden 

kann. Frau Glorius fragt an, ob das Rathaus wieder für Ortsbeiratssitzungen genutzt 

werden kann. 

Frau Glorius wurde vom Klein-Umstädter Ortsvorsteher angesprochen, ob wir in 2022 

beim Wettbewerb unser Dorf teilnehmen wollen. Es besteht kein Interesse im nächs-

ten Jahr. 

Frau Glorius berichtet, dass die Sparkasse ihren Mietvertrag für das Gebäude zum 

Jahresende gekündigt hat und somit den Sparkassenautomaten ersatzlos abbauen 

will. Diese Info kam inoffiziell von einem Bürger. Die Eigentümer wären bereit, über 

die Miethöhe zu reden. Herr Engelhardt schlägt vor, erstmal mit dem Bürgermeister 

darüber zu sprechen. 
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Bürgersprechstunde von 19:30 – 19:59 Uhr 
 

Herr Santangelo spricht das Thema sicherer Schulweg an, hier geht es ihm haupt-

sächlich um die sichere Überquerung der Friedrich-Ebert-Straße in Richtung Heim-

gesberg. 

Herr Weber fragt, ob in Kleestadt Interesse an einem Bogenparcour besteht: Er 

möchte einen Bogenparcour entlang und durch den Kleestädter Wald in Richtung 

Langstadt betreiben und stellte sein Konzept vor. Er würde auch einen Verleih anbie-

ten. Da allgemeines Interesse bestand, fragt er nun beim Forstamt an. Die Antwort 

des Forstamts wird ausschlaggebend für die weitere Vorgehensweise sein.  

Herr Weber könnte auch Training für Kinder anbieten. Es muss nicht zwangsläufig 

ein Verein dazu gegründet werden.  

Siehe hierzu Anlagenkonvolut 3. 

Das Thema wir in der nächsten Ortsbeiratssitzung als Tagesordnungspunkt behan-

delt ebenso wie ein ebenfalls von einem Bürger eingereichtes Projekt zum Bau einer 

Mini Ramp.  

Herr Schneider fragt, ob eine Radarkontrolle in der Landstraße/ Ortsumgehungs-

straße Richtung Langstadt/Klein-Umstadt durchgeführt werden könnte. 

 
 
 
 
 
Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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